

# Südafrika geht in die Verlängerung

Ausstellungen, Vorträge und Spezialitäten vom Kap der guten Hoffnung

**BARMSTEDT** Die WM nähert sich dem Ende, Barmstedt geht in die Verlängerung: Am Sonnabend, 10. Juli, beginnen in der ehemaligen Schusterstadt die südafrikanischen Wochen. Bis Sonntag, 22. August, zeigen neun Künstler ihre farbenprächtigen Werke in der Galerie Atelier III auf der Schlossinsel.

Viele der Objekte, ob abstrakt oder figürlich, verdeutlichen die gesellschaftlichen Spannungen in Südafrika, erklärte die Münchner Galeristin Astrid Fahr, die den Kontakt zu den Künstlern vermittelt hat. Wobei auffällig sei: „Weiße Maler beschäftigen sich mehr mit dem Thema Apartheid als schwarze.“



Die Länderwochen-Organisatoren laden nach Barmstedt ein. EME

Parallel zur Ausstellung wird im Rathaus eine preisgekrönte Foto-Ausstellung über Nelson Mandela gezeigt. Auch der Barmstedter Popchor, das örtliche Kino und drei Gastronomen betei-

ligen sich: mit südafrikanischer Musik, Filmen, Weinen und kulinarischen Spezialitäten. Die Heeder Schamanin Karen Tiedemann zeigt Alltagsgegenstände der Buschleute wie Felle und Taschen.

Wer eines der Gemälde – die zwischen 3000 und 6000 Euro kosten – erwirbt, hilft der Tierwelt in Afrika: Zehn Prozent der Verkaufserlöse kommen einem Nashorn-Umsiedlungsprojekt zugute. Die Länderwochen selbst werden von den Barmstedter Stadtwerken und der Sparkasse Südholstein unterstützt. Bürgermeister Nils Hammermann ist überzeugt, „dass die tolle Stimmung, die in Südafrika herrscht, auch in Barmstedt rüberkommt“.

## PROGRAMM: HONORARKONSUL KOMMT ZUR ERÖFFNUNG

Die Länderwochen werden am 10. Juli um 15 Uhr in der Galerie Atelier III vom südafrikanischen Honorarkonsul Ekkehard Eymer eröffnet. Es werden Spezialitäten gereicht, und der Popchor „Rhythm & Voices“ wird afrikanische Lieder intonieren. Am Donnerstag, 22. Juli, hält der Elmshorner Biologe Armin Püttger-Condrad ab 19.30 Uhr im Rathaus einen Diavortrag über das südliche Afrika. Am Freitag, 30. Juli, referiert Honorarkonsul Eymer am selben Ort ab 19 Uhr über Südafrikas Geschichte. Das Restaurant „Seegarten“ bietet an allen Donnerstagen, 15. und 22. Juli, jeweils von 17.30 bis 22 Uhr ein südafrikanisches Buffet an, das Lokal „Zum Bootssteg“ lädt dazu an allen Freitagen, vom 30. Juli bis 20. August, jeweils von 18 bis 21 Uhr ein. Im Galerie-Café Schlossgefängnis stehen während der Länderwochen südafrikanische Weine auf der Speisekarte, im Saturn-Kino besondere Filme. Näheres unter [www.galerie-atelier-3-barmstedt.de](http://www.galerie-atelier-3-barmstedt.de). eme